

ささえあい 安心

明るい 北海道!

北海道議会議員

ささだ 浩 ひろし

道政だより

第 12 号

発行：ささだ浩事務所  
 〒049-3107 二海郡八雲町本町84  
 TEL 0137-62-3600/FAX 0137-62-3223  
 E-mail : info@sasada-hiroshi.com  
 Web : http://sasada-hiroshi.com



ささえあい 安心

明るい 北海道

2期目に向けて 決意新たに

第18回統一自治体選挙渡島地区は初めての無投票



4月3日の告示日はあいにくの雨の中の選挙戦突入となりましたが、午後5時の立候補締め切りと同時に無投票当選が決定しました。

午前9時過ぎに七飯町から遊説をスタートし鹿部町、森町、八雲町、熊石地域、長万部町と遊説をすすめ5時を迎えました。

八雲町の事務所では出陣式を報告会に変更し、集まった約100名の支援者に当選を報告させていただきました。

私からは今後も管内地域をくまなく廻って地域の課題や思いを発信していくことにお約束させていただきました。引き続き産業の振興、サービスの充実、誰もが安心して暮らせる社会をめざし、2期目もしっかりと取り組む決意を述べさせていただきました。

北海道議会議員 笹田 浩

平成27年第1回定例道議会 (2月20日～3月11日)

今任期で最後となる第1回定例会は3月11日に閉会しました。4年前に東日本大震災が発生し、甚大な被害をもたらしましたが、定例会最終日11日の冒頭には道議会としても黙祷を捧げました。

今定例会での民主党・道民連合会派の代表格質問には、今限りでの引退を表明している田村龍治(胆振管内)議員が立ち、知事の道政運営の自己評価、財政運営の責任、人口減少対策、大間原発等のエネルギー政策、TPP交渉や農協改革への対応などについて質疑しました。私も1次産業に関わる部分を政策審議室として関わり、TPP交渉への対応、農協改革、農業農村整備事業について知事の政治姿勢を確認させていただきました。

統一地方選挙を前にしての定例会でしたが、道政史上初の4選を目指し出馬するとして高橋知事からは、8年前、4年前と同様に、選挙公約を明らかにしないままに議会議に臨む形となり、公約を明らかにしての議会議論されることはありませんでした。急激な人口減少など、急加速する地域の疲弊や、まったく進んでいない道の行財政改革に関してもっと誠実に答弁していただきたいと思えます。

27年度の道予算は、統一地方選を控えて骨格で編成。予算規模は、一般会計2兆5290億円、特別会計6386億円、合計3兆1676億円で、一般会計の規模は、26年度当初予算案を7.1%下回っている。義務的経費の計上額を7月までの額とするなどして規模を抑制し、選挙後の第2回定例会で政策的な補正を行うこととしています。

また、26年度の補正予算は、冒頭に地域創生先行事業などの386億円が提案され、さらに、最終整理補正予算は、一般会計で29.1億円、特別会計で38億円をそれぞれ減額し、26年度の道予算の規模は、一般会計2兆7541億円、特別会計6094億円の合計3兆3635億円となりました。

今定例会で「大間原発の建設工事中断も含めた慎重な対応を求める決議」が採択されました。道議会としても、道民の理解を得るまでは工事中断も含めて立ちどまって慎重に対応すべきと決議したことは函館市民を含めた北海道民の安心安全に向けて大きな成果だと思えます。また、「新規漁業就業者に対する支援制度の充実・強化を求める意見書」も採択し閉会しました。

わいわいだぶログから

ささだ浩ホームページに掲載されたブログから抜粋しています。ささだブログは日々の活動状況を笹田自身が更新しています。また、フェイスブックでは更に詳細な活動報告をしています。「いっねー」で笹田への激励をお願いします。詳しくはこちらをご覧ください。→ <http://sasada-hiroshi.com>

あつまんべオープン 2014.12.24(水) 12月23日(火)長万部町の駅前 completed た、多目的活動センター「あつまんべ」のオープンセレモニーが開催され、お祝いのご挨拶をさせていただきました。あつまんべは森林整備加速化・林業再生基金を活用しての事業で、道産材を使用した木造2階建て、面積462.49㎡で100名収容約100㎡のホールや滑り台などの木質遊具を備えた木育コーナー、2月から入所することとなっている商工会事務局事務所など地域の様々な活動拠点として期待されます。木幡正志町長から「あつまんべ」の名前を応募してくださった「白鳥花歩さん・小山内志保さん・福井博志さん」に記念品や感謝状が渡され、長万部町の拠点施設として町民が集う場として最高の名前と感謝されました。私からも町民がこの施設を拠点として様々な地域活動を展開して、長万部の将来に向けて結束して活動していただきたいなどをお話しさせていただきました。



長万部町多目的活動センター「あつまんべ」オープニングセレモニー

床面積826.9㎡であわせて駐車場も整備されました。以前の福祉センター以上の集会所スペースを持ち、創作実習室、学童保育室や調理実習室も備えたりばらしい施設となりました。



長万部地区後援会 2015.1.16(金)

1月15日(木)は長万部町内でささだ浩長万部地区後援会の新春の集いを開催させていただきました。細川会長から今年度は統一地方選挙、後援会を結集した取組をとご挨拶がありました。私からも道政報告を兼ねて今年も引き続き後援会の皆様と共に道南渡島長万部町のためにしっかりと活動していくことなどお話しさせていただきました。交流させていただきました。来賓として出席していただいた木幡町長さんからは新幹線効果とまちづくりや消防の広域協力の必要性などもしっかりと連携していただくことなどのお話しをしていただきました。



くまいし館完成 2015.1.15(木)

1月14日(水)に八雲町熊石地域で地域の交流の場となる新しい施設「交流センターくまいし館」が完成し完成セレモニーが開催されました。私からもお祝いのご挨拶をさせていただきました。以前に福祉センターがあった跡地に建設され鉄筋コンクリート造り平屋建てで敷地面積3041㎡、延べ

地域調査(七飯町・松前町) 2015.2.6(金)

2月5日(木)、6日(金)は七飯町内や松前町内で地域を訪問させていただきました。農業、高齢者対策、地域医療などご意見をいただきました。農政改革や農協改革、TPP問題など将来に不安を持ちながら農業を営んでいる農業者からは北海道の食糧基地としての

位置づけを明確にした対応を望む声が多く寄せられました。漁業者からはここに来て魚が好調との情報を頂き安心しました。夕方は松前町立病院の組合員に集まって頂き地域医療の現状について意見交換させて頂きました。大変有意義な2日間になりました。



**道南農運総会**

2015.2.5(木)

2月5日(木)北斗市農業振興センターで道南地区農運連盟(佐々木宏委員長)の第42回定期総会が開催されあいさつさせていただきました。総会は、各地区組織から約50人の代議員での審議となった。全員での綱領宣唱に続いて、佐々木委員長挨拶では家族農業の重要性を訴え、T P P交渉、農協改革、農政改革など重要な一年となることから、さらなる結束が求められることなどのご挨拶がありました。それを受け、議事に入る前に「急進的な農政改革に断固反対する特別決議」を採択しました。山田富士雄道農運委員長をはじめとする来賓の方々から挨拶があり、私もT P Pの切迫した状況と対応について農運とともに対応することをお話させていただきました。



**地域調査 (木古内・知内)**

2015.2.17(火)

2月16日(月)・17日(火)は木古内町と知内町の農業者・漁業者中心に地域調査させていただきました。知内町では特産のニラ(北の華)の今年一番の、いわゆる一番ニラの出荷がピークを迎えています。知内町ニラ生産組合が苦節35年、「全道一」の産地を築き上げました。組合員間の情報の共有や栽培管理技

術の統一、共同利用機械の導入、出荷の平準化対策及び高齢者対策となる春に全棟共同ビニール掛け作業の実施等、共同精神・仲間意識のもとに運営されています。私も集荷施設に農家さんが集めてきたニラが出荷され翌日に共選する現場を視察させていただきました。ニラは1束ごとに機械に流し計量され箱詰めされます。



**ドクターヘリ運航開始**

2015.2.16(月)

2月16日(月)函館空港の格納庫でドクターヘリの就航式が開催されました。救急医療用の医療機器等を装備したドクターヘリがいよいよ道南にも就航します。救急医療の専門医および看護師等が同乗して救急現場等に向かい、現場等から医療機関に搬送するまでの間、患者に救命医療を行うことができる専用ヘリコプターの存在は道南に住む住民の更なる安心が確保されることになり大変うれしく思います。



**地域調査**

2015.3.5(木)

3月4日(水)・5日(木)は八雲町内・熊石地域、森町内の農業・漁業調査のため地域を訪問しています。噴火湾ホタテ漁業は出荷シーズンを迎えています。あわせて、そろそろ耳吊りがスタートします。漁業者には一番忙



しい時期を迎えます。稚貝の生育状況はへい死が例年よりも多く心配されます。八雲町熊石地域の母ハウスでは新芽が出てきて、冬を越した古い葉を取り除く作業の最中で、少しの時間お手伝いさせていただきました。

**函館新外環状道路開通式**

2015.3.14(土)

3月14日(土)函館市内で函館新外環状道路(函館IC)・赤川ICの開通式・通り初め式が開催されました。新外環状道路は函館ICから函館空港までの延長10kmの工区で今回は赤川インターまでの2.4kmが開通しました。一年後には北海道新幹線が開業します。函館空港までの二次交通として重要な道路です。道路が開通したときには夏場まで函館インターから空港までの所要時間が現在の29分から19分短縮され10分で到着します。さらに、冬期間も10分で可能となるため、現在43分のところから33分も短縮されます。これによる効果が大きく出るのが、農水産物輸送の品質確保です。



**地域調査とお茶懇**

2015.3.23(月)

ここ数日間、八雲町内中心に農業者・漁業者を訪問し、春作業や育成状況など調査させていただいています。合間に長万部地区や落部地区でお茶懇や会合で地域の課題などについて提言していただきました。漁業地帯ではホタテ稚貝の生育状況や耳吊りの話題、農業地帯では軟白ネギの価格や雪が少なく順調に作業が進むことなど意見交換させていただきました。長万部のJ RのOB組織の会合では



統一自治体選挙の話題で、落部地区日の出つじ会お茶懇では地域医療について様々にご意見をいただきました。これからの活動に活かして行かなくてはなりません。

**地域調査 (森町)**

2015.3.31(火)

森町では道立森高校にもお邪魔しました。森高校の新年度入学生徒は120人定員で79人となり、3クラスから2クラスの編成でスタートすることとなります。少子化傾向もありますが、函館市内や他管内へ進学する生徒が多いのも原因の一つです。森校は総合学科の特色を生かして進学や就職、自分の将来に合わせた多様な授業を選択できるなど道内に2校しかない特色ある高校ですが、残念な結果となりました。来年度はまた3クラスに戻せるよう町や地域を挙げての取り組みに協力し、公立高等学校配置計画地域別検討協議会での復活を目指していかなくてはなりません。



**土砂崩れ災害**

2015.4.6(月)

4月4日(土)は道道八雲厚沢部線の土砂崩れ現場を調査しました。昨日の道議会議員選挙告示日の道南の大雨は八雲町が86ミリと最も多く道道の八雲町入沢1厚沢部町清水(30km)が通行止めとなりました。土砂崩れは八雲町側で発生し、規模は幅4m長さ8mでした。懸命の復旧作業により、4日13時に解除されました。道南ではこの日発生した低気圧により暴風雪に見舞われ道道の八雲付近でも土砂崩れで一時通行止め、J Rも八雲町内で冠水するなど被害が発生しましたが、いずれも4日の内に復旧しています。



## これまでの主な活動記録

- |       |  |       |  |
|-------|--|-------|--|
| 1月1日  | 八雲神社歳旦祭                                      | 2月13日 | 落部ボランティア会新年会                           |
| 1月2日  | 松前茂草町内会・八雲熊石関内町内会新年会                         | 2月14日 | 郵政研・渡島郵便局長会総会<br>森町おおさか誠二新春の集い         |
| 1月3日  | 八雲町成人式（熊石地域・八雲地域）                            | 2月16日 | 知内地域調査、道南ドクターヘリ就航式                     |
| 1月4日  | 松前町新年交礼会                                     | 2月18日 | 渡島噴火湾漁協6単協との意見交換                       |
| 1月6日  | 農政委員会、北海道林業人新年交礼会<br>連合北海道新年交礼会              | 2月19日 | 農政委員会、道州制・地方分権特別委員会                    |
| 1月7日  | 道州制・地方分権特別委員会<br>第1回定例会各部ヒアリング<br>八雲商工会新年交礼会 | 2月20日 | 第1回定例会開会（3月11日まで）                      |
| 1月8日  | 八雲地区連合・高齢・退職者・定期総会<br>八雲連合新年交礼会              | 2月21日 | 民主党北海道第13回運営委員会<br>八雲アイヌ協会総会           |
| 1月9日  | 連合渡島新年交礼会                                    | 2月22日 | JR総連函館地方委員会、八雲飲料店組合交礼会、<br>落部連合婦人部定期総会 |
| 1月11日 | 私鉄総連函館バス団結旗開き                                | 2月25日 | 倭成議員懇親会                                |
| 1月14日 | 長万部町職員組合定期大会<br>ふれあい熊石館竣工式                   | 2月26日 | 佐藤のりゆき氏を囲む会                            |
| 1月15日 | 長万部二股ラジウム温泉要望調査<br>ささだ浩長万部後援会新年交礼会           | 2月27日 | JA北海道・農連との意見交換会                        |
| 1月16日 | JA八雲基幹支店（落部・長万部支店）新年会<br>八雲青年会議所新年交礼会        | 2月28日 | 森町地域調査                                 |
| 1月17日 | 衆議院選総括、統一合選発足式                               | 3月1日  | 長万部町地域調査                               |
| 1月19日 | 在札官公庁挨拶                                      | 3月2日  | エネルギー関係部署との意見交換                        |
| 1月20日 | 森町商工会議所議員会新年交礼会                              | 3月5日  | 北渡農民連盟定期総会                             |
| 1月21日 | 北渡島建設業協会新年会                                  | 3月6日  | ぎょれん函館支店との意見交換会<br>JR総連長万部退職者会との意見交換   |
| 1月22日 | 長万部連合新年交礼会                                   |       | 日の出つつじ会役員会                             |
| 1月23日 | 民主党北海道本部監査<br>民主党北海道新春パーティー                  | 3月9日  | 3.9春闘・統一全道総決起集会                        |
| 1月24日 | 民主党北海道定期大会                                   | 3月10日 | 農政委員会、道州制・地方分権特別委員会                    |
| 1月25日 | JP労組函館北東支部団結旗開き                              | 3月11日 | 第1回定例会閉会                               |
| 1月26日 | 八雲町職員労働組合定期大会                                | 3月12日 | 長万部～鹿部地区連合同春闘・統一総決起集会                  |
| 1月27日 | 北海道新幹線・国道雲石道路中央陳情                            | 3月14日 | 函館新外環状道路開通式                            |
| 1月29日 | 福島地区連合定期総会兼旗開き<br>木古内町労連旗開き                  | 3月16日 | 地方自治研究所理事会                             |
| 1月30日 | 函館市内単産挨拶<br>若手酪農家との意見交換会                     | 3月17日 | 国立病院機構八雲病院存続期成会                        |
| 1月31日 | 鹿部町地域調査、JP労組函館支部団結旗開き                        | 3月18日 | 南渡島ブロック（松前～七飯）春闘総決起集会                  |
| 2月1日  | 特別養護老人ホームくまいし荘開設記念式典                         | 3月21日 | マリア幼稚園卒園式<br>ささだ浩八雲町道政報告会              |
| 2月2日  | 長万部町地域調査                                     | 3月22日 | 日の出つつじ会懇談会                             |
| 2月3日  | 農政委員会、自治労道議団会議                               | 3月23日 | 二股ラジウム温泉事業調査                           |
| 2月4日  | 道州制・地方分権特別委員会                                | 3月24日 | ささだ浩森町道政報告会                            |
| 2月5日  | 道南地区農民連合定期総会                                 | 3月25日 | ささだ浩長万部町道政報告会                          |
| 2月6日  | 松前町労連松前病院、松前町役場との意見交換                        | 3月27日 | 就労支援施設きずなファーム開所式                       |
| 2月7日  | ささだ浩新春の集い                                    | 3月30日 | 森町商店街調査                                |
| 2月8日  | さむいべや祭り、おおさか新春の集い函館                          | 3月31日 | 松前町地域調査                                |
| 2月9日  | 福島町地域調査                                      | 4月3日  | 北海道議会議員選挙告示・遊説                         |
| 2月10日 | 森地区連合新年交礼会                                   | 4月4日  | 道道厚沢部八雲線上の湯災現場調査                       |
| 2月11日 | 八雲季節労総会、長万部町長和会新年会                           | 4月14日 | JA新はこだて通常総代会<br>社福仏子会くの子保育園地鎮祭         |
| 2月12日 | 当初予算会派説明、JA中央会との意見交換                         | 4月16日 | 北海道議会議員当選証書付与式                         |
|       |  | 4月18日 | 八雲ライオンズクラブ植樹例会                         |
|       |  | 4月19日 | 八雲町身体障害者福祉協会定期総会<br>かつら共同作業所お楽しみ会      |
|       |  | 4月26日 | 大沼国定公園安全祈願祭                            |